
 

 

Gemeinde Heede 

Der Bürgermeister 
____________________________________________________________________________________ 

           Heede, den 17.03.2011 
 

N I E D E R S C H R I F T 
 
 

über die Sitzung des Rates der Gemeinde Heede am 17. März 2011 im  
„Haus des Bürgers“ in Heede 
 
Folgende Ratsmitglieder sind anwesend: 
 
Von der CDU: 
Bürgermeister Antonius Pohlmann 
Heiner Brand 
Johann Dähling 
Otto Flint 
Wilfried Kleemann 
Gerd Mauer  
Bernd Springfeld 
Theo Üdema 
Marietta Wegmann 
 
Von der SPD: 
Norbert Debus 
Hermann Krallmann 
 
Weiter sind anwesend: 
Vom Planungsbüro Regionalplan & UVP, Freren:  Dipl.Geogr. Stelzer 
Vom Ingenieurbüro Grote, Papenburg:   Dipl.Ing. Brake 
 
Es fehlen entschuldigt: 
Heinz Hunfeld (CDU) 
Heinrich Ganseforth (FDP) 
 
 
T A G E S O R D N U N G : 
 
Punkt 1: Eröffnung der Sitzung 
 
Bürgermeister Pohlmann eröffnet die Sitzung. Er begrüßt alle anwesenden Ratsmitglieder und 
die Zuhörer der heutigen Sitzung sowie insbesondere die Herren Stelzer vom Planungsbüro 
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Regionalplan & UVP, Freren, sowie Herrn Brake vom Ingenieurbüro Grote, Papenburg, die zu 
den Tagesordnungspunkten 2 und 3 der öffentlichen Sitzung Erläuterungen geben werden. 
 
 
Punkt 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Anwesenheit der  
                Ratsmitglieder 
 
Bürgermeister Pohlmann stellt die ordnungsgemäße Ladung und Anwesenheit der 
Ratsmitglieder fest; es fehlen die Ratsmitglieder Heinz Hunfeld und Heinrich Ganseforth. 
 
 
Punkt 3: Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Bürgermeister Pohlmann stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
Punkt 4: Feststellung der Tagesordnung 
 
Bürgermeister Pohlmann stellt die Tagesordnung fest; diese wird einstimmig genehmigt. 
 
 
Punkt 5: Unterbrechung für die Einwohnerfragestunde bei Bedarf 
 
Bürgermeister Antonius Pohlmann unterbricht die laufende Sitzung und gibt den Zuhörern der 
Sitzung die Gelegenheit zur Fragestellung. Eine Fragestellung wird seitens der Besucher nicht 
gewünscht. 
 
 
I. ÖFFENTLICHE SITZUNG: 
 
 
Punkt 1: Genehmigung der Niederschrift vom 30. November 2010 (öffentliche Sitzung) 
 
Die Niederschrift ist allen Ratsmitgliedern zugegangen; sie wird einstimmig genehmigt.  
 
 
Punkt 2: Vorstellung des II. Bauabschnitts „Ausbau der Hauptstraße“ 
 
In Vorbereitung zu dieser Sitzung hat sich das Planungsbüro Stelzer unter Berücksichtigung  
der Planungsansätze aus dem Dorferneuerungsausschuss sowie aktueller Gegebenheiten wie 
z.B. „Sicherer Überweg“ der Schulkinder, „Entschärfung der vorliegenden Kurvensituation“, 
„Wünsche und Anregungen / Hotel Niemeyer“ sowie „Wegfall der Gebäudesubstanz Haus 
Kosch“ damit beschäftigt, einen vorschlagsreifen Lösungsansatz für den zweiten Bauabschnitt 
zu entwerfen. Dieser wird nachfolgend vorgestellt und anschließend intensiv beraten. 
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Nach eingehender Diskussion und Beratung wird festgehalten, dass entsprechend der 
Modellvorschläge des Planungsbüros der Rat sich grundsätzlich darüber einig ist, dass eine 
Schließung der Schulstraße nicht in Frage kommt. 
Ferner ist zu prüfen, ob ggfls. noch vom anliegenden Grundstücksnachbarn Funke ein 
Teilbereich zur weiteren Entschärfung des Kurvenbereiches käuflich zu erwerben ist. 
Das Planungsbüro nimmt die entsprechenden Denkansätze der heutigen Sitzung auf und 
versucht unter Einbringung der Detailvorschläge eine Endlösung vorzulegen. 
Diese Lösung soll dann auch im anstehenden Verfahren direkt mit dem Hotelbetreiber Herrn 
Niemeyer abgestimmt und besprochen werden. 
Alsdann wird der Plan vervollständigt und dem Rat zur endgültigen Beschlussfassung erneut 
vorgestellt. 
 
  
Punkt 3: Erschließung des Green Energyparks 
 
In Vorbereitung zu dieser Sitzung und in letzter Abstimmung mit den Firmen und der 
Gemeinde Dersum sollen nunmehr die Ausschreibungen für die Erschließung umgehend 
angegangen und umgesetzt werden.  
 
Herr Brake vom Ingenieurbüro Grote stellt dem Rat die endgültigen Planungsvorhaben der 
geplanten Erschließung entsprechend vor. Diese werden eingehend beraten und diskutiert. 
 
Nach eingehender Prüfung beschließt der Rat einstimmig, die Erschließung wie erörtert 
anzugehen und umzusetzen. Ferner wird der Bürgermeister beauftragt, vorher die Landfläche 
im Einfahrtsbereich der Abbiegespur zur Größe von ca. 3.500 m² zu erwerben und 
sicherzustellen, dass die im Herbst zu verlegende Druckrohrleitung entlang der B401 nach 
Ernte der Feldfrüchte verlegt werden kann und darf. 
Die vorbereitete Ausschreibung soll umgehend veröffentlicht werden, sobald alle notwendigen 
noch zur Klärung anstehenden Aufgaben erledigt und bestätigt sind. 
 
Unter Berücksichtigung der dann eingehenden Ausschreibungsergebnisse und nach Vorlage 
der  
sachlichen und rechnerischen Überprüfung durch den Landkreis Emsland wird der 
Bürgermeister gemeinsam mit dem Stellvertreter beauftragt, den Auftrag umgehend an den 
günstigsten Anbieter zu vergeben.  
 
Dem Rat werden die Ergebnisse der Ausschreibung in der sich anschließenden Ratssitzung zur 
Kenntnis gegeben. 
 
 
Punkt 4: Vorlage des Bau- und Wirtschaftsförderungsausschusses vom 10. Februar 2011 
 
a) Antrag auf Genehmigung nach dem Bundes-Immissionsschutzgesetz für die Errichtung  
    und den Betrieb eines Umspannwerkes mit einer Konverter- und Transformatorenanlage  
    zur Umwandlung von Gleichstrom in Wechselstrom auf dem Grundstück Heede,  
    Deichstraße, Flur 108 und 109, Flurstücke 59/1, 59/2, 61/2, 62/2, 63 - 67 durch die TenneT  
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    Offshore GmbH, Bernecker Straße 70, 95448 Bayreuth 
 
Der Rat beschließt einstimmig, die Vorlage des Bau- und Wirtschaftsförderungsausschusses 
anzunehmen.  
 
 
b) Antrag auf Erteilung einer Erlaubnis gem. § 10 des Wasserhaushaltsgesetzes zur  
    Grundwasserentnahme zum Zwecke der Grundwasserabsenkung (Bauwasserhaltung)  
    und Einleitung in ein Gewässer im Zusammenhang mit dem Bau des geplanten  
    Umspannwerkes Dörpen-West durch die TenneT Offshore GmbH, Bernecker Straße 70, 
    95448 Bayreuth 
 
Der Rat beschließt einstimmig, die Vorlage des Bau- und Wirtschaftsförderungsausschusses 
anzunehmen.  
 
 
c) Planfeststellungsverfahren für die Netzanbindung DolWin1 der Offshore-Windkraftanlage  
    DolWin alpha mittels einer 600 kV-Gleichstromleitung durch die TenneT Offshore GmbH,  
    Bernecker Straße 70, 95448 Bayreuth 
 
Der Rat beschließt einstimmig, die Vorlage des Bau- und Wirtschaftsförderungsausschusses 
anzunehmen.  
 
 
d) Vergabe von Straßenbezeichnungen im Bereich des Bebauungsplanes Nr. 35  
     "Industriegebiet Heede an der A 31" 
 
Der Rat beschließt einstimmig, die Vorlage des Bau- und Wirtschaftsförderungsausschusses 
anzunehmen.  
 
 
e) Antrag zur Errichtung einer Beleuchtungseinrichtung im Bereich der Straße "Am Hassel"  
    in Richtung Heeder See 
 
In Ergänzung der aus dem Bauausschuss vorgelegten Daten und Fakten hinsichtlich der 
Nutzbarkeit der zu demontierenden Straßenbeleuchtungskörper aus dem Bereich der 
Hauptstraße sollte geprüft werden, inwieweit die alten Leuchtkörper auf LED- Beleuchtung 
umgerüstet werden können. Hierzu hat sich Ratsmitglied Theo Üdema entsprechend Klarheit 
verschafft. 
Eine Umrüstung ist lt. Aussage machbar und unter Berücksichtigung des dazu aufzuwendenden 
Materials liegen die Kosten bei ca. 150,-- €. Unterlegt wurden die Aussagen von Herrn Üdema 
durch eine entsprechend vorbereitete Beamerpräsentation, welche die Leuchtkörper, Kosten 
und Verbrauchswerte der Maßnahme darstellen. 
 
Der Rat beschließt alsdann einstimmig, die Vorlage des Bau- und Wirtschaftsförderungs-
ausschusses incl. der oben aufgeführten Ergänzung anzunehmen. Die Umsetzung der 
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Maßnahme soll als Modellversuch ausgebaut werden, hierzu ist seitens der Verwaltung noch zu 
berücksichtigen und zu prüfen, inwieweit entsprechende Fördermittel eingeworben werden 
können.  
Analog positiver Erfahrungen und Ergebnisse aus diesem Projekt wäre dann auch die 
Umrüstung anderer Gemeindegebiete möglich. 
 
 
f) Behandlung von Anfragen und Anregungen 
 
Der Rat nimmt die Anregung zur Kenntnis. 
 
 
g) Berichte und Miteilungen des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde  
    Heede (Bau- und Wirtschaftsförderungsangelegenheiten) 
 
g 1) Sanierung der Hauptstraße 
 
Der Rat nimmt die Mitteilung zur Kenntnis. 
 
 
g 2) Umspannwerk Dörpen-West 
 
Der Rat nimmt die Mitteilung zur Kenntnis. 
 
 
g 3) Flurbereinigung Heede 
 
Der Rat nimmt die Mitteilung zur Kenntnis. 
 
 
g 4) LED-Leuchten für Baugebiet „Assies Wiesen“ 
 
Der Rat nimmt die Mitteilung zur Kenntnis. 
 
 
 
Punkt 5: Kommunalwahlen 2011; Bestimmung des Gemeindewahlleiters und dessen  
       Stellvertreter 
 
Am 11. September 2011 findet die allgemeine Kommunalwahl in Niedersachsen statt.  
 
Für eine optimale Organisation und Vorbereitung sind wieder viele freiwillige (Wahl)Helfer 
notwendig. Insbesondere muss in jeder Mitgliedsgemeinde ein Wahlvorstand gebildet werden. 
Diesem steht ein Wahlleiter und sein Stellvertreter vor, die, wie bei jeder Kommunalwahl, zu 
bestimmen sind.  
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Für die Gemeinderatswahl wird vorgeschlagen, als Wahlleiter Alois von Ohr einzusetzen und 
als Vertreter Hermann Josef Kässens. 
 
Die gleiche Besetzung gilt dann auch für die Bildung des Gemeindewahlausschusses. 
 
Der Rat stimmt dem Vorschlag einstimmig zu. 
 
 
Punkt 6: Behandlung von Anfragen und Anregungen  
 
Norbert Debus fordert die Gemeinde auf, die zu viel gezahlten Beiträge an die EWE 
zurückzufordern. Bürgermeister Pohlmann schlägt hierzu vor, die Samtgemeinde Dörpen zu 
beauftragen, eine rechtliche Prüfung und Bewertung vorzunehmen und ggf. mögliche 
rechtliche Schritte abzuwägen, dies aber auch vor dem Hintergrund dann anstehender 
finanziellen Konditionen. 
Entsprechende Information sollen in einer der kommenden Ratssitzungen durch die 
Samtgemeindeverwaltung entsprechend ergänzt werden. 
 
Der Rat stimmt dem Vorschlag einstimmig zu. 
 
 
Punkt 7: Berichte und Miteilungen des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten  

      der Gemeinde  
 
a) Ausbau Hauptstraße 
 
Am 15.03.2011 hat es für alle am Projekt „Ausbau Hauptstraße / I. Bauabschnitt“ beteiligten 
Firmen eine Zusammenkunft an der Hauptstraße gegeben. 
Es wurden alle relevanten durchzuführenden Aufgaben angesprochen und innerhalb eines 
Zeitintervalls festgelegt und eingeordnet. 
Die Maßnahme soll lt. Aussage der vertretenen Firmen am 28.03.2011 beginnen. 
 
 
b) Umwelttag 
 
Der diesjährige Umwelttag hat einmal mehr gezeigt, dass vermutlich kein Interesse für eine 
aktive Teilnahme am Umwelttag besteht. Mit 7 Personen haben wir uns trotzdem getroffen und 
einen großen Anhänger voll Müll gesammelt. An dieser Stelle bedankt sich Bürgermeister 
Pohlmann noch einmal bei den Helfern, die der Gemeinde Heede seit vielen Jahren immer 
wieder an diesem besonderen Tag unterstützen und mithelfen. 
 
 
c) Trassenverlauf 380 KV-Leitung  
 
Bürgermeister Pohlmann zeigt anhand einer Beamerdarstellung die geplante Trassenstrecke für 
die 380 KV- Leitung ab dem Umspannwerk „Heede/West“. 
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Der Rat nimmt die Information zur Kenntnis 
 
 
Punkt 8: Schließung der öffentlichen Sitzung  
 
Bürgermeister Pohlmann schließt die öffentliche Sitzung. 
 
 
 
 
 
_______gez. Pohlmann_____________ 
- Bürgermeister, gleichzeitig Protokollführer - 


